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ЗАЩИТИМ 
ПЕНСИОНЕРОВ СЕДА!

Правительство РФ намерено на 3 года отложить выплату 
25-процентной надбавки к пенсии тем работникам сельского хо
зяйства, которые проработали в отрасли по 30 лет и больше и про
должают жить в сельской местности, где пенсии, как известно, 
значительно меньше, чем у городских пенсионеров. Размер стра
ховой ежемесячной выплаты в 2017 году, например, составит 
всего 4823 рубля, и надбавка в 1200 рублей моша бы приблизить 
ее к прожиточному минимуму. Но действие льготы отложили 
сначала на два года, затем на один, а теперь труженикам села обе
щанного предлагают подождать еще 3 года!

С таким решением категорически не согласен Центральный 
комитет Профсоюза работников АПК РФ, который призвал тер
риториальные организации направить соответствующее Обра
щение к Правительству РФ и депутатам Госдумы. На заседании 
президиума Белгородского обкома Профсоюза 10 ноября эта ини
циатива была поддержана, а 15 ноября Обращение было принято 
также президиумом Белгородского областного объединения орга
низаций профсоюзов (текст публикуется ниже).

ОБРАЩЕНИЕ
Белгородского областного объединения 

организаций профсоюзов
Правительству Российской Федерации, 

депутатам Государственной Думы 
и членам Совета Федерации от Белгородской области, 

депутатам Белгородской областной Думы

Правительство Российской Федерации с одной сторо
ны заявляет о поддержке АПК РФ, но с другой стороны 
вносит в Государственную Думу проект Закона «О страхо
вых пенсиях», где предлагается приостановить до 1 янва
ря 2020 года действие нормы о повышении фиксирован
ной выплаты к страховой пенсии на 25% лицам, прорабо
тавшим не менее 30 лет в сельском хозяйстве, проживаю
щим в сельской местности и находящимся на пенсии.

Эта норма была внесена в Федеральный Закон №400 
от 28 декабря 2013 года «О страховых пенсиях» и должна 
была вступить в силу с 1 января 2016 года. Однако депута
ты Государственной Думы Законом от 29 декабря 2015 
года действие статей 14 и 15 предыдущего закона приоста
новили до 1 января 2017 года. Теперь же, как видим, его 
вступление в силу предлагается отложить еще на 3 года 
до 1.01.2020 г. То есть, вместо реальной поддержки АПК -  
единственной отрасли в РФ, работающей эти годы с пре
вышением достигнутых ранее показателей -  ее тружени
кам снова предлагается подождать лучших времен и про
должать получать низкие пенсии, не обеспечивающие про
житочный минимум.

Мы считаем, что такие действия являются грубым 
нарушением принципов социального партнерства и Кон
ституции РФ, где в ст.7 записано: «Российская Федерация 
-  социальное государство, политика которого направлена 
на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и 
свободное развитие человека... государственную под
держку пожилых граждан...» Несмотря на то, что профсо
юзная сторона высказала свое несогласие по данному воп
росу на заседании Российской трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений, Прави
тельство РФ все же одобрило этот законопроект.

Выражаем отрицательное отношение к очередной по
пытке Правительства РФ затянуть решение вопроса пен
сионного обеспечения работников сельского хозяйства и 
просим депутатов Белгородской областной Думы дать от
рицательный отзыв на указанный законопроект, а депу
татам Государственной Думы и членам Совета Федерации 
от Белгородской области -  не поддерживать его!

Обращение принято 15 ноября 2016 г.
Президиумом Белгородского областного 

объединения организаций профсоюзов.

Многолюдным митингом отмети
ли День народного единства жители 
Белгорода. Традиционно он прохо
дил на концертной площадке в Парке 
Победы, рядом с диорамой. Основная 
часть его участников, работники пред
приятий и организаций различных 
сфер трудовой деятельности, пришли 
сюда под флагами отраслевых проф
союзов, в том числе -  Профсоюза 
работников АПК РФ. Собравшихся 
поздравили с праздником представи
тели областной администрации и 
общественных организаций города, 
в выступлениях которых красной 
нитью прошел призыв к единению 
россиян как главному условию мощи 
государства.

После митинга здесь же состоял
ся большой праздничный концерт с 
участием популярных творческих

коллективов районов и областного 
центра. Кроме того, параллельно в 
парке проходили показательные 
выступления спортсменов, выставка- 
продажа изделий мастеров декора- 
тивно-прикладного искусства, вы
ставка автопрома, молодежные флеш- 
мобы и другие праздничные меро
приятия. Аналогичные концерты 
прошли также в Домах культуры и на 
открытых сценических площадках в 
районных центрах.

Как известно, День народного 
единства -  праздник сравнительно 
молодой в России, он отмечается с 
2005 года. Установлен, а точнее вос
становлен по историческим фактам 
Федеральным законом «О днях воин
ской славы» в честь освобождения 
Москвы от польских интервентов в 
1612 году и приурочен также ко Дню

Казанской иконы Божией Матери. В 
то «смутное время» решимость 
народных масс спасла Россию не 
только от нашествия поляков, но и от 
угрозы потери государственности. 
Объединившись в народное ополче
ние под предводительством «торго
вого человека», нижегородца Кузьмы 
Минина и молодого новгородского 
князя Дмитрия Пожарского, они 
штурмом взяли Китай-город и осво
бодили Москву, а затем и все россий
ские земли от польских интервентов. 
Этой дате -  более 400 лет.

На снимках: представители 
Профсоюза АПК на митинге-кон
церте в честь Дня народного единства 
4 ноября 2016 года.

Текст и фото Ю.АЛЕКСЕЕВОЙ.
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МОЛОДЫХ ЛИДЕРОВ НЕ НАЗНАЧАЮТ -
ИМИ СТАНОВЯТСЯ

В конкурсе «Автопортрет» наши лидеры, 
конечно же, свои деловые качества и устремле
ния постарались представить не столь серьезно, 
в лоб, а с юмором, шуткой, с музыкальными, поэ
тическими и театрализованными вставками, с 
использованием видеороликов для иллюстра
ции к деловой составной. И зрители по достоин
ству оценили аплодисментами и одобрительны
ми возгласами их творчество, как и других участ
ников конкурса. Надо отметить, что достойных 
соперников у наших ребят было немало, но они 
с честью выдержали заданный уровень ма
стерства.

Еще выше был накал соперничества в кон
курсном выступлении агитбригад, которые дол
жны были нарисовать привлекательный образ 
профсоюза, от имени которого они выступали, 
да так, чтобы всем всерьез захотелось немед
ленно вступить в его ряды. Передать все нюансы 
сценариев, даже самые яркие и убедительные 
моменты, невозможно -  это действительно надо 
видеть и слышать.

Массу волнений в зале вызвал и дебаты лиде
ров по самым острым вопросам трудового зако
нодательства. Рассказ о них занял бы слишком 
много места. Но все четыре представителя наше
го Профсоюза и тут не подкачали. АЯков был так 
убедителен, что в какой-то момент сумел даже 
склонить к своей точке зрения девушку- 
оппонента. В целом же сказался, видимо, его 
небольшой пока опыт серьезной профсоюзной 
работы. Так пожелаем ему побед в будущих кон
курсах.

Итак, призовое 2-е место среди студен
ческих лидеров досталось Анастасии Бажин- 
ской. А победное 1-е место и звание «Лучший 
молодой профлидер 2016 года» среди лиде
ров работающей молодежи присуждено Дмит
рию Мозговому, который спокойно и уверенно 
выдержал все конкурсные испытания. Замеча
тельно выступала и Яна Сохина, которой совсем 
чуть-чуть не хватило баллов до призового места. 
А может, просто удача в тот день была благо
склоннее к другим отраслевым профсоюзам и их 
лидерам?..

Следует отметить в заключение, и это под
черкнул председатель конкурсного жюри, что 
уровень подготовки конкурсантов в целом замет
но возрос в этом году. И в этом несомненно ска
залась та большая организаторская, учебная и 
воспитательная работа, которую проводят пре
зидиум БОООП и его молодежный совет совме
стно с ветеранами и опытными профсоюзны
ми работниками для формирования резерва 
профсоюзных кадров. В частности, радость 
побед наших двух молодых лидеров и достойных 
выступлений двух других заслуженно могут раз
делить их наставники -  председатели профко
мов: ОАО «Белгородский молкомбинат» -  
З.А.Корнева, имеющая более 25 лет стажа 
профсоюзной работы; студенческой профорга
низации БелГАУ им.В.Я.Горина -  Н.П.Епифан
цев, он же председатель Белгородской район
ной профорганизации и МС ЦК Профсоюза 
работников АПК РФ; территориальной профор
ганизации работников ГК «Агро-Белогорье» -  
Т.Л.Шарова, уделяющая работе с молодежью 
исключительное внимание.

Ю.КОВАЧ.

На снимках-участники конкурса «Молодой 
профсоюзный лидер» 2016 года: студент Дмит
риевского сельзхозтехникума Яков Найпак, глав
ный энергетик Белгородского мопкомбината 
Дмитрий Мозговой, зампредседателя студен
ческого профкома БелГАУ Анастасия Бажинская 
и председатель профкома «Никитовского свино
комплекса» Яна Сохина.

Фото В.МАМАТОВОЙ, 
специалиста по информационной 

работе обкома профсоюза.

Неизменной популярностью среди белго
родской молодежи пользуется конкурс «Моло
дой профлидер года», регулярно проводимый 
областным профобъединением. Вот и нынче 
большой актовый зал Дома профсоюзов едва 
вместил всех желающих лично проследить за 
баталиями своих вожаков. Для собравшихся, 
конечно же, конкурс был привлекателен прежде 
всего как интересное зрелище, в котором претен
денты на победу стремятся в полной мере блес
нуть своей эрудицией, остроумием, талантами. А 
для организаторов -  это очередной смотр моло
дых профсоюзных кадров, возможность лучше 
оценить их подготовку и направить усилия на 
совершенствование работы с молодежью.

Приветствуя участников конкурса и зрите
льскую аудиторию, вот что сказал, в частности, 
председатель БОООП Николай Михайлович 
Шаталов: «Сегодня здесь собрались лучшие 
представители профсоюзной молодежи Белго
родчины, которая составляет более трети всех 
наших организаций. А профсоюзы, как известно, 
-  самые массовые общественные организации, 
имеющие самое сильное влияние на все процес
сы, происходящие в трудовых коллективах. И во 
многом их рользависит от лидеров, их професси
онализма. В ходе конкурсов вы закрепляете свои 
знания и умения, а мы выявляем лучших, чтоб 
формировать надежный резерв профсоюзных 
кадров. От имени президиума я желаю сегодня 
удачи каждому из участников и коллективных 
успехов всем вам: ведь вы -  будущее профсою
зов России...»

И вот после традиционного «Ни пуха...» пред
седателя МС БОООП Людмилы Куковицкой и 
столь же привычного ответа «К черту!» конкурс 
начался. На сцене выстроились все 12 участни
ков от 7 отраслевых профсоюзов. Из них семеро 
представляли работающую молодежь и пятеро -  
учащуюся. Профорганизация работников АПК 
выставила сразу четырех -  по двое от рабочих и 
студенческих коллективов. Причем все они впер
вые решились на публике продемонстрировать 
свои лидерские качества, чтоб добиться звания 
«лучшего» среди молодых профлидеров Белго
родчины. Так кто они, наши смельчаки? Вот их 
имена и краткие сведения, почерпнутые из обя- 
зательных анкет и характеристик, приложенных к 
заявкам на участие в конкурсе, а также по ходу 
первого конкурсного зад ания «Автопортрет».

•  Яков Найпак: 22 года, студент 3 курса Дмит
риевского сельскохозяйственного техникума, 
успешно осваивает специальность агронома, а 
до этого здесь же получил специальность трак- 
ториста-машиниста. В молодежном совете тех
никума возглавляет культмассовый сектор -  по 
всеобщему признанию, тоже успешно. Сам он к 
личным достижениям отнес немногое: стипен
дию Профсоюза работников АПК РФ, приз 
районного этапа областного конкурса- 
фестиваля «Студенческая весна на Белгородчи
не», приз конкурса «Созвездие талантов», кото

рый проводится в ГК «Агро-Белогорье» -  а тех
никум входит в структуру этого холдинга с его 
самой крупной в АПК области профорганизаци
ей численностью более 5 тысяч человек. И буду
щие специалисты АПК активно участвуют в реа
лизации ее многочисленных социально-куль- 
турных и молодежных проектов. Жизненные 
принципы Якова -  порядочность, верность сло
ву, здоровый образ жизни. Любимые занятия -  
участие в театральных постановках, пение, 
рыбалка. Но самое сильное увлечение -  обще
ственная деятельность...

•  Дмитрий Мозговой: 27 лет, главный энерге
тик ОАО «Белгородский молочный комбинат», 
закончил Белгородский государственный техно
логический университет им.В.Г.Шухова по специ
альности «энергоснабжение» и магистратуру по 
направлению «экономика». На молкомбинате 
работает три года и с первых дней зарекомендо
вал себя не только высококвалифицированным 
специалистом-новатором, но и активистом- 
общественником. Был избран членом профкома, 
два года назад -  председателем МС, в феврале 
2015 -  членом обкома профсоюза. Дмитрий явля
ется также членом партии «Единая Россия» и 
находит время для общественно-политической 
деятельности. Его жизненная установка -  «за все 
в этой жизни надо платить». Главным достижени
ем считает свою семью и мапышку-дочь -  ей 1 год 
и 7 месяцев. А увлечения -  самые разные: рыбал
ка, пчеловодство, горные лыжи. Его уважают имен
но за ату разностороннюю увлеченность, которая 
сочетается с ответственностью, умением выби
рать приоритеты и смотреть в корень проблем. 
Импонирует всем и его деликатность в общении с 
людьми плюс готовность прийти на помощь...

•  Анастасия Бажинская: 23 года, замести
тель председателя профорганизации студентов 
и аспирантов Белгородского государственного 
аграрного университета им.В.Я.Горина, который

она и закончила в этом году, получив диплом 
ветврача. Профсоюзной работой активно зани
малась все 5 лет учебы и дальнейшую жизнь 
тоже решила связать с нашим Профсоюзом, так 
какон «учит уверенно смотреть в будущее и дает 
силы, чтоб его строить». Ее кредо: «Будем едины 
-  будем сильны». Главное увлечение -  «твор
чество».

А перечень достижений получился довольно 
обширный: диплом за активное участие в между
народном проекте «Славянское содружество», 
звание «Лучший игрок» в областной комплексно
деловой игре ArpoStudent (кстати, она и соавтор 
этого проекта), победа в межвузовском конкурсе 
красоты «Мисс СНГ» (в номинации «Мисс вузов
ское братство»), призовое место в конкурсе «Сту
дент года» (в номинации «Студенческий ли
дер»), Благодарность управления молодежной 
политики области за активность и результатив
ность в реализации молодежной политики и Бла
годарность ГК «Мираторг-Белгород» за отлич
ную работу в составе студенческого мехотря- 
да... Не говоря уж об участии в самых разных по 
уровню и тематике молодежных форумах, чем
пионатах, играх, конкурсах, тренингах, выстав
ках, олимпиадах, акциях и т.д., что само по себе 
требует немалых знаний, силы воли и физиче
ской подготовки. К слову, у Насти -  золотой зна
чок ГТО и спортивные разряды по баскетболу и 
лапте...

•  Яна Сохина: 32 года, старший экономист 
ОАО «Никитовский свинокомплекс» -  самого 
крупного в группе компаний «Агро-Белогорье». 
Пришла сюда работать 10 лет назад после окон
чания Белгородского кооперативного института 
по специальности «бухучет, анализ и аудит» -  
сначала секретарем, затем бухгалтером, замес
тителем главного бухгалтера и, наконец, стар
шим экономистом. Ее ценят за превосходное 
знание всех нормативных актов, умение уклады
ваться с работой в самые жесткие сроки, эруди
рованность, новаторский подход к любому делу. 
А еще -  за удивительную коммуникабельность в 
сочетании с бойцовским характером. Когда в 
2012 году на комплексе была создана профорга
низация, председателем единогласно избрали 
ее. И не ошиблись -  к своей общественной дол
жности она относится также ответственно, как и 
к основной. Причем умеет не только организо
вать мероприятие, но и рассказать интересно о 
нем в СМИ.

Яна живет по принципу: если сильно, всей 
душой чего-то хотеть -  это обязательно испол
нится. Своими основными достижениями счита
ет карьерный рост, строительство дома и двух 
сыновей-7  и 2 лет. Хотя имеет и награды: Благо
дарность ЦК Профсоюза, Почетные грамоты 
районной администрации и дирекции ГК «Агро- 
Белогорье». Увлечения -  спорт и воспитание де
тей, при этом повышенное внимание как предсе
датель профкома она уделяет также детям ра
ботников комплекса...
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Осенняя профучёба

ЧТОБ ИДТИ В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
В современном модернизи

рованном обществе Профсоюзу 
АПК приходите решать широкий 
спектр задан, чтобы находить 
действенные ответы на вызовы 
времени. Нарастание противо
речий между трудом и капиталом 
требует адекватного усиления 
ответных мер по защите прав ра
ботников отрасли на достойную 
жизнь и достойный труд. А это 
под силу только сильному проф
союзу, пользующемуся широкой 
поддержкой и доверием членов 
первичных профорганизаций.

Как заручиться этим дове
рием? Одним из ответов на этот 
вопрос является наличие гра
мотных, хорошо подготовленных 
выборных профработников и 
активистов, способных повести 
за собой товарищей и тем самым 
укрепить роль и влияние профсо
юзных организаций в трудовых 
коллективах и в обществе. Мож
но сказать, на этом направле
нии проходит основая линия 
всей нашей деятельности по 
организационному укрепле
нию Профсоюза и выполнению 
решений VI съезда.

Надо признать, что не толь
ко наш, но и другие профсоюзы, 
несмотря на разветвленность 
организационных структур, все 
же имеют недостаточно высокий 
рейтинге общественном мнении. 
К сожалению, нередки факты, 
когда сами руководители, непра
вильно понимая роль первичной 
профорганизации, всячески са
ботируют ее создание, изначаль
но ведут работу на подрыв ее ав
торитета, умаляя ее роль и влия
ние на производственную, соци
ально-экономическую и культур
но-массовую жизнь коллектива. 
Вот почему формирование по
зитивного, привлекательного 
имиджа Профсоюза представ
ляется задачей большой прак
тической значимости для всех 
комитетов профсоюза, их лиде
ров и актива.

Мы находимся в постоян
ном поиске новых методов и 
форм этой работы. Этой цели 
служит и наша профсоюзная уче
ба. Встречаясь в районах с вы
борными профработниками и ак
тивом, мы знакомимся с ситуаци
ей на местах, анализируем ход 
выполнения самых актуальных 
задач, информируем участни
ков семинаров о положительном 
опыте, акцентируем внимание на 
новых требованиях к работе, от
вечаем на вопросы. Все это жиз
ненно необходимо, чтобы идти в 
ногу со временем.

Нынешняя осенняя профсо
юзная учеба, начавшись 19 ок
тября, практически завершилась 
в конце ноябре. Везде она прохо
дила в новом формате, с привле
чением программных электрон
ных средств. В ряде районов

учебные семинары были сов
мещены с пленумами райкомов. 
По сложившейся традиции, 
осенью основное внимание уде
ляется внутренней профсоюзной 
работе, и лекторами выступали 
работники аппарата обкома 
профсоюза. Моя тема -  «Основ
ные направления деятельности 
Профсоюза работников АПК на 
2016-2010 годы», заведующей 
оргинфоротделом Е.А.Лугов- 
ской -  «Организационная рабо
та в первичных профорганизаци
ях», заведующей отделом соци
ально-экономической и правовой 
работы ВАВернигоры -  «Кол
лективный договор как инстру
мент защиты социально-трудо- 
вых прав и законных интересов 
членов профсоюза», техническо
го инспектора обкома И АЛи- 
товченко -  «Безопасность труд а 
и роль профорганизации в ее 
обеспечении», заведующей фи
нансовым отделом Р.Н.Мерз- 
ликиной -  «Учет и отчетность в 
первичных профорганизациях 
как основа финансового укрепле
ния Профсоюза».

Отмечу, что учеба везде 
прошла организованно, с хоро
шей явкой слушателей -  а это 
председатели и члены профко
мов, казначеи, лидеры молодеж
ных советов районов и всех пер- 
вичек, общественные уполномо
ченные по охране труда, члены 
контрольно-ревизионных комис
сий, профорт структурных под
разделений предприятий и орга
низаций, а также групп и факуль
тетов учебных заведений.

В некоторых районах к семи- 
-нарам и пленумам подготови
лись особенно тщательно -  с 
учетом ситуации. Так, председа
тель Вейделевского райкома 
профсоюза Т.ВАниканова, изб
ранная на эту должность совсем 
недавно, на совмещенное меро
приятие пригласила также руко
водителей ряда сельхозпред
приятий, где профсоюзных орга
низаций еще нет, но есть шанс их 
создать. С тем, чтоб хозяйствен
ники и сами могли получше по
знакомиться с профсоюзными 
целями и оценить, насколько 
сегодня совпадают их интересы 
и так ли уж они непримиримы. 
Среди принявших приглашение 
на пленум был и начальник 
районного управления сельского 
хозяйства С.А.Шевченко.

В работе пленума Губкин- 
ского райкома профсоюза также 
принял участие председатель 
райсельхозуправления Ю.Б.Ку- 
динов, который проинформиро
вал профсоюзную сторону об 
экономической ситуации в райо
не и сделал при этом акцент на 
социальной составляющей. Инте
ресно прошли эти профсоюзные 
мероприятия в районах Валуй- 
ском, Красногвардейском, Воло-

коновском, Алексеевском, Яков- 
левском, Борисовском, Ивнян- 
ском.

Подводя итоги осеннего 
профсоюзного всеобуча, хочу 
подчеркнуть, что приоритетны* 
ми направлениями в работе 
областного и районных комите
тов профсоюза на сегодня по- 
прежнему остаются: 1) совер
шенствование работы действую
щих профорганизаций, 2} созда
ние новых первичек и 3) увеличе
ние численности профсоюзных 
рядов в целом. Реализации этих 
задач может и должен способ
ствовать растущий авторитет 
Профсоюза. А прирастать он 
может только конкретными дела
ми в интересах членов профсою
за и всех тружеников отрасли.

Некоторые из таких насущ
ных дел были озвучены в вопро
сах слушателей семинаров. На
пример, по оздоровлению работ
ников и их детей: как улучшил» 
эту работу? У профкомов один 
путь -  добиваться внесения соот
ветствующих пунктов в коллек
тивный договор. Что делать, если 
руководитель отказывается его 
заключать или продлевать? Нуж
ны опять же последовательные 
действия профкома: письменно 
обратиться, официально полу
чить ответ, в случае отказа до
биться его письменного обосно
вания и продолжать работу... 
Серьезную работу предстоит 
постоянно вести по проведению 
СОУТ и ее результатам, в каждом 
конкретном случае добиваясь 
решения в интересах работников. 
И так далее. Только так может 
расти авторитет Профсоюза.

В.ХАРЕБИНА, 
заместитель председателя 

обкома профсоюза.
На снимках: верхнем -  вы

ступает председатель Вейде
левского райкома профсоюза 
Т.ВАниканова; нижних -  награж
дение профактивистов в Алек
сеевской районной организации; 
идет пленум Ивнянского райкома 
профсоюза.

По материалам президиума обкома профсоюза

ЗА РЕШЕНИЕМ-ДЕЛО
На очередном плановом заседании президиума обкома профсоюза 10 ноября 

2016 года основными вопросами повестки стали отчеты двух райкомов, Яковлевского и 
Белгородского, о проделанной за истекший год работе по выполнению решений VI съез
да Профсоюза работников АПК РФ, состоявшегося 26 ноября 2015 года.

Председатель Яковлевской районной 
профорганизации С.Н.Селихов в своем выступ
лении выделил следующие моменты. Темпы 
роста производства в районе были хорошие, 
соответственно и средняя зарплата выросла 
на 5%; в 2015 -  до 20 тысяч рублей, в 2016 -  до 
27,5. Предполагается в следующие два года 
увеличить ее до 28 и 30 тысяч рублей. Числен
ность организации на сегодня -1976 человек, 
они состоят в 16 первичках. Охват профчлен- 
ством в лучших из них -  почти 100-процентный: 
в ОАО «Томмолоко», ООО «Бутово-Агро», ОАО 
«Томаровский АРЗ», Яковлевском политехни
ческом техникуме. Несомненная заслуга в 
этом -  их председателей профкомов: Е.П.Ми- 
рошниковой, Н.ГАхрамеевой, С.И.Тыщенко, 
ВАВавиловой. Большая часть первичек и рай
ком с июля 2015 года переведены на централи
зованное организационно-финансовое об
служивание, что способствовало более рацио
нальному расход ованию профсоюзных средств. 
Тенденция сокращения профчленства со
храняется, на это есть и субъективные, и объек
тивные причины, и райком с профкомами при 
помощи обкома профсоюза уделяют этой про
блеме первостепенное внимание как основе 
роста социальной защищенности членов проф
союза и всех работников отрасли.

Что конкретно для этого делается? Сов
местные встречи с руководителями, с профак
тивом, с инициативными группами работников 
там, где профорганизаций нет, остаются основ
ными методами привлечения людей в профсо
юз. Такая встреча, в частности, прошла недавно 
в ЗАО «Красненское», где резерв роста числен
ности самый большой -  вне профсоюзной орга
низации остается больше половины работни
ков. Аналогичная ситуация -  в ООО «Кустовое» 
(охват профчленством 62,2%), в ООО «БГК 
Томаровка им.Васильева», производства «То- 
маровская свинина» и Томаровская свинина-2» 
(81,2%).

Очевидно, что ознакомительно-агитацион- 
ных встреч недостаточно, нужны более убеди
тельные доводы. И они практикой социального 
партнерства в районной организации выработа
ны. Скажем, в том же ЗАО «Красненское» работ
никам выдают беспроцентные ссуды на реше
ние жилищных и других семейных проблем, в 
ООО «Бутово-Агро» специалистам предостав
ляется служебное жилье, в ЗАО «Томмолоко» 
ежегодно по 20 человек получают бесплатные 
путевки в санаторий «Дубравушка»... Но важно, 
чтобы аналогичные подходы использовались, 
во-первых, всеми первичками и, во-вторых, 
через коллективные договоры, причем с пре
имуществом для членов профсоюза: ведь на
личие колдоговора -  заслуга прежде всего 
Профсоюза. Только так профчленство может 
обрести смысл.

В ходе подготовки материалов на президи
ум комиссия областной организации, по тради

ции, посетила все первичные организации, 
чтобы о&ьективно оценить ситуацию и оказать 
практическую помощь по актуальным направле
ниям. В справке были отмечены как положи
тельные результаты работы районной органи
зации, так и упущения. В целом решения VI 
съезда должное развитие получают, но в 
основном за счет нескольких ведущих профор
ганизаций. Резерв роста численности в районе 
по-прежнему большой: как в действующих пер
вичках, так и за счет создания новых. Например, 
из 78 КФХ только 5 вовлечены в профсоюз. Рабо
та с молодежью требует значительно большей 
активности и системности. Коллективные дого
вора несвоевременно возобновляются, во мно
гих отсутствует раздел по молодежной полити
ке. Несколько самоустранились профкомы от 
работы по охране труда, от участия в областных 
смотрах-конкурсах на звание «Лучший уполно
моченный по охране труда». Наконец, запущена 
работа контрольно-ревизионных комиссий. На 
устранении всех этих недостатков, как указано в 
постановлении президиума, райкому и надле
жит сосредоточиться в 2017 году.

Председатель Белгородского райкома 
профсоюза Н.П.Епифанцев отчитывался о хо
де выполнения постановления президиума 
обкома от 16 февраля 2016 г. по аналогичному 
вопросу: о выполнении районной организацией 
решений VI съезда Профсоюза. В новом поста
новлении президиум отметил, что работа 
райкома в целом активизировалась. В марте 
президиум райкома утвердил план мероприятий 
по устранению указанных недоработоки активи
зации всей работы. Было налажено более тес
ное взаимодействие с социальными партнера
ми -  органами власти, хозяйственными структу
рами, руководителями предприятий и организа
ций, а также с первичками. Профкому ОАО 
«Дмитротарановский сахарный завод» была 
оказана практическая помощь по подготовке и 
заключению колдоговора с приоритетным 
соблюдением интересов членов профсоюза, 
что способствовало росту численности профор
ганизации. Состоялись встречи с руководителя
ми АО «Загорье», ООО «Белгранкорм», ООО 
«Белгородская зерновая компания» (производ
ство Никольское, на производственных площад
ках в п.Прохоровка и г.Шебекино) -  с единой 
целью: обсудить возможность создания первич
ных профорганизаций. А на мясокомбинате 
«Бессоновский» колхоза им.В.Я.Горина проф
организация была создана. Был проведен 
районный День охраны труда. Активизирова
лась информационная работа, подготовлен 
материал для брошюры о деятельности район
ной профорганизации...

Но в полном объеме предыдущее поста
новление еще не выполнено. И в новом поста
новлении президиума обкома записано: работу 
по реализации решений VI съезда продолжить, 
не теряя набранныхтемпов. АРЫБАК



4 3от БЕЛГОРОДЧИНЫ 30 ноября 2016 года

к . ) .

ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ ПРОФКОМОВ:

ИВАНУЩЕНКО Жанну Николаевну
(ЗАО «Кондитерская фабрика «Славянка», 

Старооскольский район);

КОХАНОВА Юрия Петровича
(ОАО «БЭЗРК», Ракитянский район);

РЫЖКОВУ Наталью Владимировну
(ОАО «Агрофирма Росток», Волоконовский район);

СОРОКАЛЕТОВУ Алену Викторовну
(ООО «Агропромышленная корпорация «Дон», 

ЗАО «Алексеевский бекон» и ЗАО «Агро-Оскол». 
Кроме этого, она -председатель молодежного 

совета Алексеевского райкома).

КАЗНАЧЕЕВ:

АДОНИНУ Надежду Ивановну
(ЗАО «Скороднянское», Губкинский район);

БАШКАТОВУ Наталью Николаевну
(ООО «Агропромышленная корпорация «Дон», 

Алексеевский район);

МЕЖИНСКУЮ Любовь Ивановну
(ЗАО «Агро-Оскол», Алексеевский район).
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САДОВОДСТВО в на
шей области в последние 
годы получило новый мощ
ный импульс по причине вве
дения экономических санк
ций против России и плано
мерно проводимой в стране 
политики импортозамеще- 
ния, поддерживаемой госу
дарством. Повсеместно за
кладываются новые сады 
и плодопитомники, растет 
производство плодово-ягод- 
ных культур. И это, конечно, 
радует. Но мне сегодня хо
чется привлечь внимание 
властей и общественности к 
другим садам -  тем, что бо
лее 25-30 лет назад были зало
жены на разных неудобьях 
членами садоводческих то
вариществ и по сей день ра
дуют урожаем своих хозяев, 
а отчасти восполняют и по
требности рынка.

Кажется, время потребо
вало наконец повернуться 
лицом и к проблемам дач
ных и садоводческих товари
ществ -  а они для России

ние не было подкреплено 
соответствующим финанси
рованием, и оно так и оста
лось на бумаге.

Надеясь, что власти о 
нем все же вспомнят, садово
ды начали оборудовать доро
ги к участкам за свой счет. И 
в этом деле встретили как раз 
полное понимание ряда руко
водителей. Особую благо
дарность хочется через газе
ту выразить директору МБУ 
«Имущественный центр» 
Сергею Ивановичу Покут- 
неву, который всей душою 
болеет за садоводов и дач
ников, а также директору 
СГОКа -  благодаря им в 2015 
году безвозмездно было вы
делено на эти цели более 
4 млн. тонн щебня фракции 
20 мм. Очень благодарим 
также руководителей компа
нии Металинвест и ОЭМК, в 
частности, депутатов област
ной Думы шестого созыва 
А.А.Угарова и Н.А.Шля- 
хова, за безвозмездную по
мощь в выделении шлака, а в
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открытая улыбка, приятный го
лос. Он умеет расположить к себе 
собеседника, всегда готов прийти 
на помощь. С таким человеком 
хочется работать, общаться, де
литься радостями и бедами. И мы 
все, работники ОГБУ «Губкинская 
станция по борьбе с болезнями 
животных», очень рады, что имен
но этого человека, Петра Ивано
вича Дыбова, судьба определи
ла к нам руководителем. Сегод
ня мы в свою очередь самые доб
рые слова хотим адресовать че
рез газету ему по случаю его 60- 
летнего юбилея.

Он родился в Алексеевском 
районе Белгородской области, но 
настоящей малой родиной для 
него стал Губкинский район. Из 
общего почти 40-летнего стажа 
ветеринарной деятельности он 10 
лет трудится в коллективе нашей 
ветстанции. Мы уважаем Петра 
Ивановича за то, что он в совер
шенстве знает все тонкости вете
ринарного дела, умеет организо

вать людей и уважает их мне
ние, воспитал не одно поколе
ние ветврачей. За многолетний 
добросовестный труд и высокие 
показатели в работе награжден 
Почетной грамотой Минсельхо- 
за, имеет также множество дру
гих наград районного и обла
стного уровня. Его лучшие дело
вые качества -  обязательность, 
принципиальность, целеуст
ремленность, трудолюбие, по
стоянное совершенствование 
мастерства. Самые привлека
тельные человеческие качест
ва -  отзывчивость, оптимизм.

Дорогой Петр Иванович! 
Примите наши самые искрен
ние поздравления с юбилейной 
датой! Восхищаемся вашим 
умением работать и благода
рим за чуткость и поддержку во 
всех делах. Желаем вам креп
кого здоровья, семейного бла
гополучия и новых трудовых ус
пехов! А в заключение -  не
сколько стихотворных поже
ланий.

явление массовое. В Старо
оскольском городском окру
ге, в частности, членов СНТ 
и ДНТ 34 тысячи, а вместе с 
семьями -  до 80 тысяч чело
век, то есть треть населения 
округа. Создание Белгород
ского регионального отделе
ния «Союза садоводов Рос
сии» они встретили с надеж
дой, что помощь им в разви
тии своей инфраструктуры 
все же будет оказана в каком- 
то плановом порядке.

Тем более, что наше 
местное отделение Союза 
вскоре тоже заявило о се
бе конкретными делами и 
встретило понимание со сто
роны администрации. Нам 
бесплатно предоставили по
мещение на 3 года для откры
тия общественной прием
ной -  здесь по средам с садо
водами встречается предсе
датель Совета правления 
Б.А.Сафаров, выслушивая 
их просьбы, пожелания, пред
ложения и советуясь, что, как 
и в какой очередности лучше 
сделать для решения общих 
наболевших проблем. На ос
новании заявок составляют
ся планы работы отделения, 
которые утверждаются затем 
на общих собраниях членов 
Союза.

Самым, пожалуй, боль
ным из наболевших вопро
сов для старооскольцев, как 
и для большинства дачников- 
садоводов, остается строи
тельство и благоустройство 
подъездных дорог. Согласно 
постановлению правитель
ства области, принятому еще 
в апреле 2013 года, такие 
дороги в округе должны 
быть построены к 8 СНТ. К 
сожалению, это постановле-

некоторых случаях -  и за его 
доставку, и за планировку до
рог автогрейдером. При их 
содействии подъездные пути 
к своим территориям приве
ли в порядок 32 товарище
ства из 80, действующих в 
районе.

Но опять же остается 
сожалеть, что из-за отсут
ствия нормальных дорог ря
ду СНТ и ДНТ приходится 
заключать договора на до
ставку садоводов коммерче
ским транспортом, посколь
ку льготный муниципальный 
к ним не ходит. Остроту это
го вопроса отчасти мог бы 
уменьшить пуск утренней и 
вечерней электричек, кото
рые в 2014 году были отмене
ны. Но это пожелание дач
ников почему-то остается без 
внимания. А его очень ждут 
члены СНТ «Строитель», 
«Весна», «Рябинушка» и др. 
Это самая северная часть 
района, и 6 километров до 
участков, а обратно с грузом 
идти приходится пешком. 
Тяжело пенсионерам, детей 
маленьких тоже не возьмешь 
на такой отдых. Хуже того -  
в случае необходимости не 
могут подъехать ни пожар
ные машины, ни «скорая по
мощь».

И подобных проблем у 
садоводов еще много. Вот и 
болит о них душа, и стано
вится обидно: ну что мы -  не 
граждане России? Почему 
игнорируются интересы та
кой многочисленной катего
рии населения? Почему не 
получают должного внима
ния даже постановления пра
вительства и проекты партии 
большинства «Единая Рос
сия», относящиеся к разви

тию коллективного садовод
ства? Почему работники 
«Белгородэнерго» в районе 
упорно не идут на контакты с 
представителями СНТ, выис
кивая любые отговорки, 
лишь бы не заниматься ор
ганизацией электроснабже
ния дачных массивов? Или 
такой вопрос: почему земли 
СНТ и ДНТ относят в основ
ном к категории сельскохо
зяйственного назначения, с 
соответствующим налогооб
ложением, если 80% дачных 
участков размещено на не
удобьях -  склонах, песчани
ках и других? Наконец, поче
му СНТ (садовые некоммер
ческие товарищества) пере
регистрируются в TCH (то
варищества собственников 
недвижимости)? Не затем 
ли, чтоб на «собственников» 
возложить полностью и реше
ние проблем, скопившихся 
за долгие годы? Это очень 
обидно! Поэтому и к вступ
лению в «Союз садоводов 
России» люди относятся по
ка что настороженно. У нас, 
например, их пока всего око
ло 200 человек.

Кстати, в их число вхо
дят и члены районного клуба 
виноградарей «Талисман». 
Представьте, на белгород
ских землях они выращива
ют более 600 сортов виногра
да! Причем ничем не усту
пающего привозному -  даже 
лучше! Старооскольцы смог
ли в этом лично убедиться, 
побывав на выставках-про- 
дажах, впервые проходив
ших в городе в августе и сен
тябре 2015 года. Убедились в 
этом и дети Дома малютки, 
получившие в дар сладкую 
ягоду от виноградарей и яб

локи от садоводов. В этом 
году урожай винограда был 
поменьше, но так же охотно 
раскупался он на выставке и 
так же радовал детишек. 
Среди наших дачников тоже 
есть немало людей, умею
щих выращивать высокие 
урожаи на своих маленьких 
участках и готовых поде
литься с теми, кто в этом нуж
дается.

Без сомнения, коллек
тивное садоводство в Рос
сии будет развиваться, даже 
преодолевая большие труд
ности. Но лучше бы ему по
мочь. Например, в рамках 
предложенного «Единой 
Россией» и принятого в об
ласти проекта «Дом садово
да -  опора России». Для 
этого нужно не так уж и мно
го: чтобы планы садоводов 
включались в общие планы 
местных администраций по 
развитию территорий и в 
определенной мере финан
сировались из бюджетов; 
чтобы и депутаты, и хозяй
ственные руководители боль
ше внимания уделяли их 
насущным проблемам; что
бы и в СМИ чаще освеща
лись как положительный 
опыт, так и трудности этого 
дела.

Т.ОСИПОВА, 
помощник председателя 

СНТ «Фиалка».

На снимке: вот такой 
виноград вырастили на ста
рооскольской земле члены 
районного клуба винограда
рей «Талисман». И еще око
ло 600 других сортов этой 
вкусной и полезной ягоды.

Фото А.ХОДЫКИНА.

60 -  немало? 60 -  немного!
В 60 открыта к мудрости дорога.
Не беда, что волосы красит седина -  
Лишь бы оставалась молодой душа!
Чтоб хватило пороха, не кончалась прыть -  

Лет до 100 желаем вам в бодрости прожить! 
Пусть не гаснут в сердце искорки надежд,
Что теплом и светом согревают всех.
Пусть успех сопутствует и удача льнет, 
Радостным пусть будет каждый новый год!

С уважением -  
коллектив Губкинской ветстанции.
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